

# Mit Schnellbus oder Börde-Express zur Laga

## Kombi-Ticket macht die Fahrt viel günstiger – Stundentakt an den Wochenenden

Von CLAUDIA ROBERZ

**ZÜLPICH.** Das Kombi-Ticket für die Zülpicher Landesgartenschau (Laga) und den Öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) ist da. Zusammen mit Vertretern des Verkehrsverbunds Rhein-Sieg, des Aachener Verkehrsverbunds, des Bürgerbahn-Vereins und des Kreises Euskirchen stellten Bürgermeister Albert Bergmann und die Laga-Geschäftsführer das Ticket jetzt zum Laga-Countdown, also genau drei Monate vor Eröffnung der Gartenschau, der Öffentlichkeit vor.

„Normalerweise fährt der Besucher einer Gartenschau mit dem Auto dorthin. Mit dem Kombi-Ticket haben wir eine Alternative gefunden, mit dem ÖPNV komfortabel und in einer sehr guten Zeit die Zülpicher Laga zu erreichen“, sagte Laga-Geschäftsführer Heinrich Sperling. Er erhofft sich, dass mehr Leute als bei den anderen Gartenschauen die „umweltfreundliche Alternative ÖPNV zur umweltfreundlichen Laga nutzen werden“.

lassen: An Wochentagen, so einigte man sich in den Gesprächsrunden, sind die bestehenden Angebote im Busverkehr des ÖPNV ausreichend. An Samstagen wird die Laga mit dem Schnellbus zwischen Euskirchen und Düren im Stundentakt bedient. „Zwischen Düren und Zülpich lassen wir einige Haltepunkte aus, damit der Schnellbus zügig die Laga erreicht“, so Blindert.

„Es besteht während der Laga aber immer noch die Möglichkeit, beim Fahrtenangebot noch nachzusteuern, wenn dies nötig sein sollte“, sicherte VRS-Geschäftsführer Dr. Norbert Reinkober zu. An Sonn- und Feiertagen, den Hauptbesuchstagen der Laga, wird der Börde-Express vom 18. April bis zum 12. Oktober im Stundentakt von Euskirchen nach Zülpich fahren.

Das sind 33 Tage, an denen der Bürgerbahn-Verein jeweils zehn Fahrtenpaare, also Hin- und Rückreise, anbietet. Dafür mussten sich die Vereinsmitglieder des Vereins im Vergleich zu den vergangenen Jahren noch einmal mächtig ins Zeug legen. Denn der Bör-



Mit dem Kombi-Ticket können Besucher der Landesgartenschau 2014 in Zülpich zu verbilligten Preisen mit Bahn und Bus die Römerstadt erreichen. (Foto: Roberz)

## Bus-Pendelverkehr in Richtung Münstertor

Um hier das Bestmögliche für die Besucher herauszuholen, waren viele Sitzungen mit Vertretern der Verkehrsverbände, des Kreises Euskirchen und der Laga sowie dem Bürgerbahn-Verein notwendig. Achim Blindert vom Kreis Euskirchen verdeutlichte dies: „Wir sind alleine elf Möglichkeiten für eine Busanbindung zur Laga durchgegangen, nachdem klar war, dass die Bördebahn-Reaktivierung bis 2014 nicht realisiert werden würde.“

Das Ergebnis der Verhandlungen jedoch kann sich sehen

de-Express wird ausschließlich von Ehrenamtlern gefahren und in Betrieb gehalten. „Und natürlich werden wir die Laga-Besucher bereits mit einem kleinen Imbiss, den wir zum Kauf anbieten, begrüßen“, so Hansbert Schruff, zweiter Vorsitzender des Bürgerbahn-Vereins. Außerdem können Kunden des Börde-Express wie immer ihre Fahrräder kostenlos mitnehmen

„Wenn AVV und VRS positiv kooperieren, dann geschehen noch Zeichen und Wunder. Dann können wir jeden Sonntag und Feiertag die Gäste zur Laga bringen“, sagte Schruff augenzwinkernd.

Attraktiv wird der ÖPNV aber vor allem durch das Kom-

bi-Ticket. Hier kann entweder ein Einzel- oder ein Familienticket gelöst werden, das sowohl für die Hin- und Rückfahrt wie auch für den Laga-Eintritt gültig ist. Und das sogar zu einem wesentlich günstigeren Preis, als der Bahn- und Busfahrer getrennt bezahlen müsste.

„Beim Kombiticket für eine erwachsene Einzelperson zahlt man so im Nahbereich 25 Prozent, im Fernbereich sogar 28 Prozent weniger“, so Laga-Geschäftsführer Christoph Hartmann. Bei den Ferntickets für Familien sind es sogar fast 30 Prozent. Alle Zeitkarten-Inhaber für den ÖPNV bekommen auf den Eintrittspreis zur

Laga 1,50 Euro Nachlass. Offizielle Laga-Haltestelle ist die Bushaltestelle „Im Frankengraben“, unweit des Münstertors. Da der Bahnhof Zülpich relativ weit vom Stadtzentrum entfernt ist, wird zwischen Bahnhof und Laga-Haltestelle ein Pendelverkehr eingerichtet. „Von der Haltestelle am Münstertor sind es nur wenige Minuten bis zum Haupteingang unserer Laga-Parks am Wallgraben“, erläuterte Hartmann.

Der Zülpicher Bahnhof wird allerdings, so Hansbert Schruff, in Zusammenarbeit mit der Stadt noch um einiges aufgehübscht.

## INZEL- UND FAMILIENTICKET

Das **Kombi-Ticket** ist als Einzel- und Familienticket jeweils für den **Nah- und Fernbereich** erhältlich. Das Einzelticket berechtigt eine erwachsene Person zur Nutzung des ÖPNV sowohl für **Hin- und Rückfahrt als auch zum Eintritt in die Laga**. Das Kombi-Einzelticket kostet für den **Nahbereich 21,40 Euro**, für den **Fernbereich 27,30 Euro**.

Das **Kombi-Ticket für Familien** beinhaltet Eintritt sowie Hin- und Rückfahrt mit dem ÖPNV für **zwei Erwachsene sowie deren Kinder bis einschließlich 17 Jahre**. Das

Kombi-Familienticket kostet für den **Nahbereich 38,50 Euro**, für den **Fernbereich 44,40 Euro**.

Zum Nahbereich zählen Fahrten **innerhalb der Kreise Düren, Rhein-Erft und Euskirchen**, der Fernbereich beinhaltet neben den **kreisüberschreitenden Fahrten auch das übrige Verbundgebiet des AVV**.

Erhältlich ist das Kombi-Ticket in den **Verkaufsstellen** und an den **Ticketautomaten** der Verkehrsunternehmen im Verbundgebiet von **VRS** und **AVV**. Es ist ausschließlich am Tag der Entwertung gültig. (ces)